

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRATICO DE LA TARDE.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS NO ES TAL LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid: Por un mes, 6 rs.; tres, 18; seis, 31; un año 64.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20, seis 40; un año 76.—Teniendo que girar esta administracion contra los suscritores: Por un mes, 10 rs.; tres, 26; seis 44; un año 84.—Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 65 reales; seis, 120; un año, 240.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la Administracion, Comedera de San Pablo, 43; libreria de San Martin, Puerta del Sol, 6; y Pasaje de Mathu, libreria.—Provincias: Casa de los comisionados, librerias y administraciones de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion.—Extranjero: Paris para suscripciones y anuncios: G. A. Saavedra, rue Taibort, 55. Libreria española, rue de Favart, 2. Londres: C. A. Saavedra, 1, Coe Street Strand.—Lisboa: D. Rodriguez Camoens, Alameda da Prata, 10.

Madrid 31 de Julio de 1876.

POLITICA INTERIOR

No está hoy en Madrid el interés principal de la política, que se ha ido como todo el mundo á veranear huyendo del sofocante calor que nos abrasa. Allí en la costa cantábrica con un pie en el agua y otro en la tierra se hallan frente á frente moderados y unionistas dispuestos á darse la batalla campal y naval al mismo tiempo.

Algunos se han quedado en la villa del oso y del madroño, á guisa de reserva, y emplean el tiempo en hacer conjeturas y en preparar la trompeta de la fama para anunciar cada uno al mundo entero la victoria de los suyos. Si resulta vencido y derrotado uno de los bandos, saldrán de aquí los del contrario á rematar los dispersos, y en cuatro días queda Castilla por el vencedor; si por el contrario, la acción queda indecisa y se ajusta otra tregua, entonces nos atronarán los oídos con el anuncio de la franca y leal conciliacion de todos los elementos conservadores, que tanto se ha cacareado y tan escaso fruto ha dado hasta ahora.

Sucedá lo que quiera, el país no va ganando nada con las riñas de moderados y unionistas y menos con sus paces, que una paz armada es tan costosa como la guerra; pero ellos se han propuesto escandalizar á España con el ruido de sus discordias, y lo consiguen perfectamente, porque hoy por hoy no hay un español que no sepa que andan á la greña, unos con otros, aquellos en cuyas manos está el gobierno y la administración del país.

Como todavía está indeciso el éxito de la lucha, da grima ver los cariacontecidos semblantes de los que por estar ligados, estrechamente á uno de los elementos combatientes, temen perder la rica pitanza que disfrutaban si la fortuna se muestra adversa á sus amigos. ¡Con qué dolor dejar la nominal! ¡Con qué pena perder una alta posición tan fatigosamente conquistada!

Sube al alto de los cielos el rumor de las plegarias dirigidas al Dios de los ejércitos, en cuyos altares se quema el incienso por quintales, y se cuelgan por cientos los ex-votos; cada cual invoca para sí y para los suyos la poderosa ayuda de la Providencia, que solicitada de tantas y tan diversas partes, debe hallarse indecisa y sin saber á dónde acudir, ni á quién remediar las cuitas.

En fin, el viento trae hasta aquí lejanos rumores que no se sabe si proceden del fragor de la batalla empeñada ó del cántico de la victoria conseguida. Tal vez sean los últimos ecos de la algazara producida por el inesperado abrazo que, cediendo á los consejos de la prudencia, se hayan dado los dos mortales enemigos, aplazando para otro lugar y otra fecha el duelo á muerte que al fin y al cabo ha de verificarse fatalmente entre nosotros.

Pero vayan respirando los desdichados ministeriales, á quienes no llega la camisa al cuerpo, y cuya angustia se prolonga, mas de lo que humanamente puede sufrirse en plena camicula. Todos los síntomas anuncian un nuevo arreglo entre moderados y unionistas, enemigos de siempre y revolucionarios arrepentidos, y que las cosas quedan por ahora en tal estado, lo cual no solo debe tranquilizar á los conciliados que comen del presupuesto conciliador, sino á todos los que sin tener interés tan directo en el asunto, temiamos las consecuencias fatales de aquella desquiciadora ruptura.

Para dicha de las naciones, prosperidad y ventura de los pueblos, sea todo paz y concordia entre los principes cristianos.

Anoche decía *La Correspondencia* que hoy publicaría la *Gaceta* una importante disposicion del ministro de la Guerra, referente á los carlistas presentados á indulto.

Y con efecto, hoy publica el diario oficial la citada disposicion, cuya importancia consiste principalmente en su oscuro sentido.

Desde que el Sr. Canovas inventó para uso de este gobierno la *Constitucion interna*, interno, es decir, incomprendible es todo lo que del poder emana.

En el lugar correspondiente de este número verán nuestros lectores la susodicha disposicion.

Todavía no está resuelto si á los maestros de instruccion primaria se les impondrá ó no el descuento.

Entre todas las clases de funcionarios públicos no hay otra mas digna de gozar esa escepcion, que crea nos será acordada á los maestros, como cuestion de justicia.

Sigue *La Mañana* desenterrando expedientes: hoy va con el octavo.

Poca caridad se tienen unos á otros los conservadores.

Dice una correspondencia de París que la reina Isabel antes de salir de aquella capital fué á despedirse de la princesa Matilde, viuda del principe Demidoff, del señor Thiers, y de la familia Murat.

Asegura un diario ministerial que no tienen el menor fundamento las alarmantes noticias que circularon anteayer á propósito de un pequeño alboroto ocurrido el sábado en el arsenal del Ferrol por haber pedido los obreros aumento de jornal.

Tranquilemonos; mas vale así.

La Epoca de anoche no tiene desperdicio. Impresionado este periódico por la actitud arrogante del partido moderado que ya se juzga en el capitolio, acaso con algun fundamento, aprovecha la ocasion de que un diario opositor diga que el Sr. Barzanallana va á restaurar por completo su ministerio retro trayéndolo á 1868, para decir lo siguiente:

«La prueba de que es puramente imaginario el suelto del colega, está en que solo el *Hacedor Supremo* podría reponer lo que existia en 1868, que en el largo paréntesis revolucionario ha deshecho la muerte en su mayor parte, dejando solo restos venerables y dispersando entre los nuevos partidos, la antigua organizacion de un partido respetable.»

«¿Qué diría *La Epoca* del *Hacedor Supremo* si al cabo se empeñara en volver las cosas al ser y estado que tenían en 1868?»

Necesidad tenía *La Epoca* para calmar su agitacion que las brisas marinas refrescasen algun tanto su abrasada frente.

A los exagerados diatribos de *El Tiempo* en loor de Sr. Barzanallana (D. José Garcia) objeto el órgano máximo de la situacion que eso es caminar muy de prisa, que hasta el presente —y es verdad— nada ha hecho el nuevo ministro, que digno sea de aplauso, y que hay que esperar sus actos para juzgarle.

Añade el diario canovista que está benévolutamente dispuesto á examinar sin prevención alguna las determinaciones del novísimo Necker de nuestra Hacienda.

Teniendo en cuenta los actuales escarceos de los moderados en la finisima arena de una poética playa, y la irritacion y el miedo, que estos escarceos producen en el ánimo del colega, canovista, su benevolencia tiene a go del llanto del cocodrilo.

Pero como en los negocios de Estado la buena forma es el todo...

El ministerio francés ha decidido que todas las tardes se comuniquen telegráficamente y gratuitamente á los periódicos de París un amplio resumen de las sesiones parlamentarias, y que la trasmisión de los despachos á los mismos, hecha por un hilo especial ya establecido entre Versalles y la capital, se efectúe por la mitad del precio fijado para los telegramas ordinarios.

«Otra prueba de las consideraciones prácticas que merece la prensa á los gobiernos ilustrados, sin perjuicio de que estos mismos gobiernos, que tan solícitos se muestran hacia el cuarto poder del Estado, exijan paralelamente gran mesura en el ejercicio de la fuerza que representa, y castiguen severamente sus desmanes.»

Y aquí ¿qué consideracion práctica merece el gobierno la prensa?

El decreto de 31 de Diciembre. La circular posterior.

El Código penal en último termino. Y además la arbitrariedad de la dictadura.

¿Por qué se crea el órgano del señor Canovas en el caso de sacar nuevamente á plaza los servicios presta los al país por este hombre público, su tacto, su habilidad y otra porcion de cosas y cualidades que á juicio de dicho periódico posee el autor de la *Constitucion interna*?

¿Corren acaso en la costa del Norte vientos contrarios al famoso dictador?

El Español ha oido hablar de crisis, y cree que esta se resolverá tan pronto como vuelva á Madrid el presidente del Consejo.

La verdad es que los moderados están mas animados que nunca.

Y se explica perfectamente.

Armonías ministeriales.

Anteayer decía *El Diario Español* que no se celebró ningun consejo en Vidulva, y á la misma hora decía su compañero *La Epoca* que se celebró Consejo, y que duró hasta mas de las nueve.

Lo dicho: los ministeriales de procedencia unionista están turbados, y confusos. De esa manera se explican, en cierto modo, sus contradicciones.

El Paris Journal ha escrito lo siguiente:

«Es proverbial que la Hacienda española está embrollada; pero el saber, el trabajo, la constancia, la seguridad y la sencillez de relaciones pueden facilitar las soluciones en los negocios, y tenemos derecho á esperar mucho del nuevo ministro.»

El Tiempo copia con fruicion este parrafito, á cuyo propósito dice un colega lo siguiente: no se celebró Consejo, y que duró hasta mas de las nueve.

«Esperaremos á que el señor Barzanallana salga del ministerio y deje la Hacienda tan embrollada como la encuentra, ó poco menos, á ver lo que entonces dice *El Paris Journal* y si lo reproduce *El Tiempo*.»

Lo que haría *El Tiempo* en esa ocasion por sabido se calla.

El Cronista ha dicho:

«Rige la Constitución de 1876, y respecto á los artículos de la misma que necesitan para su aplicacion leyes orgánicas no hechas aun por las Cortes, rigen los decretos con carácter de ley publicados por el gobierno y sometidos á la aprobacion de las Cámaras.»

¿Entiendes, Fabio lo que voy diciendo?

Persona muy querida de *La Epoca*, que acaba de hacer una rápida excursion por algunos pueblos de Andalucía, «viene gratamente impresionada de espíritu político que en aque las provincias predomina.»

Efectivamente, reina un gran espíritu político en las provincias andaluzas, espíritu que puede producir y produce realmente gratas impresiones; pero... han engañado lastimosamente á *La Epoca*.

Un diario oficioso que sabe dar novedad á los asuntos mas tristes, estériles y gastados, ha publicado la siguiente noticia:

«Segundo Roldan, el salvaje asesino del superior del seminario de Prades, condenado á muerte, como saben nuestros lectores, será ejecutado dentro de un mes.»

Aun admitiendo, hipotéticamente que la aplicacion de la pena de muerte

sea una necesidad en ciertos periodos de la historia, nunca sienta bien el ensañamiento contra el desgraciado reo.

Nada sabe *La Iberia* que pueda satisfacer nuestra excesiva curiosidad respecto de la carta que se dice enviada por una egregia señora á un personaje civil de la política española. Añade el periódico constitucional que algun colega de Madrid que se supone bien enterado de cosas que luego resultan incensurables, pudiera acaso contestarnos.

Echamos mano del colega que creamos ver aludido por *La Iberia*, y encontramos en sus columnas, sino la contestacion que deseamos—por curiosidad—algo que pudiera llevarnos á la explicacion del hecho.

El Cronista, copiándolo de una carta de Madrid que inserta un diario de provincias, transcribe el siguiente parrafo:

«Parece ser que D. Práxedes Mateo Sagasta, de quien se dijo no ha muchos dias que iba á Santander con objeto de ofrecer sus respetos á S. M. la reina madre, noticia que luego se desmintió terminantemente, ha dirigido una respetuosa carta á aquella augusta señora, poniéndose á sus órdenes, con protesta de la mayor adhesion hacia la real persona. Del resultado de esta carta depende el que el Sr. Sagasta y sus amigos vayan ó no á Santander, acontecimiento que se espera, siquiera sea porque él ha de dar ocasion á noticias y comentarios de interés con que llenar algunas cuartillas y dar pasto á las conversaciones hasta hoy tan exhaustas de asuntos de que ocuparse.»

Y volvemos á preguntar:

¿Sabe algo de esto *La Iberia*?

Se anuncia la publicacion del *Heraldo*, aquel *Heraldo* de famosa recordacion, no por haber existido, sino por haber sido.

Así, así, directores, periódicos y poco á poco hasta ministros de los de antes del 68.

Así, así repetimos, ser ó no ser; todo lo demás en buen lenguaje castellano se llama mistificación, y toda mistificación, á la corta ni la larga, nunca da buen fruto.

Segun dicen algunos periódicos la direccion de Estancadas anuncia que han sido falsificados los sellos del impuesto de guerra de 5 centimos de peseta que en la actualidad circulan.

Segun parece, la falsificacion se ha hecho por medio de reporte litográfico, por lo cual están muy borrosos y faltos de impresion en los rayos del busto y fondo, produciendo blancos que no tienen los sellos legítimos; la tinta es de un verde mas claro y descolorido, el trepado aparece muy imperfecto y el papel es mas oscuro en los falsos que en los de procedencia legítima.

Aquí va se falsifica todo, y ni la vista de un Argos basta para distinguir lo falso del verdadero.

El tren-coche que salió de Madrid el 29 por la noche no llevó á la estacion de Magaz, en la línea de Burgos, ni cartas ni periódicos de esta capital ni de Valladolid.

Sin duda la ambulancia de Correos quiso llevarse hasta la frontera la correspondencia destinada al expresado punto, para que le hiciese compañía.

«Magnífico servicio, señor Director! ¡Qué lastima de premios distribuidos en la exposicion de Filadelfia!»

Un despacho de Londres, llegado con retraso, participa que el diputado Wolff, de la Cámara de los Comunes, ha interpelado al gobierno sobre la oportunidad de la celebracion del Congreso, contestándole Disraeli, que juzga mas conveniente esperar á que se discuta la cuestion de Oriente.

En el meeting celebrado en Londres por los individuos de la liga en favor de los cristianos, se ha dado lectura á un telegrama del gobierno serbio, en el que se dice que los serbios lucharán hasta morir, obligando así á la Rusia á socorrerlos.

Un despacho de Viena, fechado el 28, anuncia que circulan rumores acerca de la muerte de Murad V; pero que hasta la fecha no se habian confirmado. Créese en Viena que está próximo un armisticio.

Otro telegrama de la misma fecha, recibido tambien de aquella ciudad, dice que ha tenido lugar una gran batalla en Nevering, alcanzando un

trunfo completo los turcos. El principe Montenegro se ha batido en retirada. Los montenegrinos están muy demoralizados.

Segun noticias recibidas de Constantinopla, los turcos están organizando una legion extranjera, siendo muchos los aventureros de diferentes países que se reclutan en ella.

Los partes de origen turco insisten en que las fuerzas otomanas han obtenido grandes victorias, así contra los serbios, como contra los montenegrinos.

Aunque estas noticias se creen exageradas, se supone á juzgar por las precedencias slavas, que los turcos han obtenido algunas ventajas sobre sus contrarios.

Posteriormente se han recibido las noticias siguientes:

Un periódico armenio pretende que ha estallado una insurreccion en el Cáucaso, llegando á reunir mas de ochenta mil hombres, los cuales han batido á las fuerzas rusas enviadas contra ellos.

Varios despachos confirman la victoria de los montenegrinos. Veréjka, Selum-baja y otros oficiales turcos han sido muertos en la batalla.

Monklar-baja ha reunido los restos dispersos del ejército turco.

Los montenegrinos han rechazado un nuevo ataque de los turcos en Kutchi.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio continental.—Belgrado 29.—El ala izquierda del ejército del Timok ha rechazado el ataque de los turcos.

Zach que está enfermo será reemplazado por Antiez, en el ejército de Bulgaria.

El principe Milan, siguiendo los consejos de Tchermdiaff, trasladará mañana el cuartel general á Alexinatza.

Las fuerzas otomanas aumentan en proporciones enormes.

Constantinopla 29.—La Puerta acepta la proposicion del gobierno Austriaco en cuanto á dejar trasladar á Antivari la guarnicion material y municiones del fuerte de Klek.

Paris 30.—*El Diario oficial* publica una carta de la reina Isabel dirigida al mariscal Mac-Mahon, dando gracias á los franceses por la buena hospitalidad recibida durante los últimos ocho años.

Ninguna noticia de Belgrado.

Ragusa 30.—Ayer Mustafa atacó á los montenegrinos cerca de Gatzkokando completamente dispersado. Abandonó los muertos y material de guerra.

Un general turco quedó prisionero.

NOTICIAS GENERALES

La junta de la Deuda publica para saber que hallándose dispuestos los fondos necesarios para la primera subasta de la Deuda por valor efectivo de 750.000 pesetas mensuales, se verificará la amortizacion correspondiente al mes de Julio actual, el día 10 de Agosto próximo, á las doce de su mañana, ante la junta del ramo con sujecion á las reglas y formalidades siguientes:

Las proposiciones han de extenderse precisamente con arreglo al modelo que inserta *la Gaceta*; en el concepto de que cada hoja ha de contener solo una proposicion.

Los cambios á que se hagan éstas se expresarán por unidades y céntimos de real, con exclusion de todo quebrado de céntimo.

A cada proposicion deberá necesariamente acompañar carta de pago en que conste el hecho el deposito de 1 por 100 del valor efectivo de la misma en metálico, ó su equivalencia en títulos al portador de cotizacion del día anterior al de aquel en que se constituya el depósito. Estos se harán precisamente en la Tesorería de esta direccion con la deuda anticipacion.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado, expresando el nombre del presentador, pero en ningun caso deberán comprenderse en un mismo pliego proposiciones de distintos interesados.

La presentacion de los pliegos de proposiciones podrá verificarse en la secretaría de esta direccion hasta las cinco de la tarde del día anterior al de la subasta; pasada esta

hora deberán entregarse necesariamente antes de empezar a juella al ilustrísimo señor presidente de la junta.

En el día y hora señalado para la subasta se constituirá la junta en sesión pública, y después de admitidos en un breve plazo que señale el presidente los pliegos de proposiciones que resultasen presentados hasta el día anterior, se dará principio á la subasta leyendo el anuncio de la misma, abriendo los pliegos de proposiciones y dando á conocer á los asistentes al acto la cantidad y el cambio de las mismas.

Las que carezcan de la carta de pago del depósito ó no se hallen arregladas á las prescripciones de este anuncio, será desechadas desde luego.

De las que no ofrezcan reparo alguno se admitirán con preferencia las por sus cambios sean mas beneficiosas para el Tesoro.

En igualdad de cambios se dará la preferencia en la admision á la de menor cantidad, entendiéndose para este efecto como una sola proposicion todas aquellas que se hallen suscritas por un mismo interesado.

Cuando para completar la subasta haya dos proposiciones de la misma cantidad y cambio, se adjudicará por mitad la suma que se necesita si la cantidad permite su pago en títulos, y de no consentirlo se hará la adjudicacion por sorteo.

Lo mismo se efectuará cuando se presenten dos ó mas proposiciones iguales por la cantidad total de la subasta.

El sobrante que resulte en una subasta por falta de licitadores se acumulará á la cantidad asignada á la del mes siguiente.

Los intereses cuyas proposiciones hayan sido admitidas deberán presentar los títulos correspondientes á las mismas dentro de los ocho dias siguientes al en que se publique su adjudicacion en la Gaceta, teniendo presente que de no verificarlo en este plazo perderán los depósitos correspondientes, quedando por este hecho anulada la adjudicacion. Los que hagan dicha entrega en el término expresado podrán retirar desde luego sus depósitos.

La presentacion de los títulos se efectuará en el departamento de emision con facturas duplicadas, de las que al efecto se hallarán en la portería de la direccion.

Estos títulos deben presentarse con el coupon corriente, y ademas contener á su respaldo el siguiente en losos: «A la direccion general de la Deuda pública para su amortizacion por subasta.» (Fecha y firma del presentador.)

Uno de los ejemplares de dichas facturas se devolverá á los interesados en el acto de su presentacion, á fin de que la conserven como resguardo, entretanto que se hacen los llamamientos para el pago.

Los presentadores de las proposiciones que hayan sido desechadas por defectuosas, y de las que no se admitan por estar cubierta la subasta con otras mas ventajosas para el Tesoro, podrán recoger desde luego los correspondientes resguardos de depósito en la secretaría de la direccion.

En Belgrado se decía el 26 que el ministro Ristich habia presentado su dimision al príncipe Milan.

La insurreccion búlgara aumenta con rapidez.

Las turcos, bajo las órdenes de Ahmed-Ambi-bajá y en número de 15.000 hombres, han atacado á Kuichi por tres lados. Por la parte de Podgoritza avanzan hasta las conchas de Dogliani.

Dice un despacho telegráfico de Viena que, según se repeta en los círculos políticos, el conde Andrássy es contrario á la idea de engrandecimiento del Austria por la parte de la Bosnia.

Un telegrama de Ragusa del 26 dice, con referencia á noticias particulares, que los montenegrinos se retiran detrás de sus fronteras.

Los periódicos de Santander refieren estensamente las funciones con que se ha celebrado el embellecimiento de aquella capital, y especialmente las ejecutadas en la segunda Alameda.

El jardín de la Alameda se quemaron en las noches 23 y 25 del corriente los fuegos artificiales dispuestos por el ayuntamiento, que han sido ejecutados por los notables pirotécnicos de Palencia y Valladolid Sres. Alonso é hijo.

Los fuegos fueron vistosos y llamaron mucho la atencion, especialmente las luces bengala, los voladores y el bombardeo entre dos castillos colocados en el centro de lo jardines, y fueron aplaudidos por el público allí reunido.

Los señores Alonso é hijos han merecido los plácemes de aquella poblacion por el gusto y variedad con que han ejecutado ambas funciones.

Con motivo de haberse declarado la viruela en las ciudades de Tánger y Ceuta, las autoridades de Gibraltar han dado orden á los inspectores de los puertos de mar y tierra para que prohiban la entrada en aquella

ciudad de toda la ropa sucia que conduzcan las personas que lleguen de dichos puntos, así como á los mismos pasajeros que no presenten certificado de vacuna antes de recibir el tiquete de entrada.

Segun un telegrama de Cuba se han presentado en Ciego de Avila 36 insurrectos, en cuyas filas cunde el desaliento.

Las operaciones militares continuaban con toda la actividad que permitia la estacion, y el estado financiero mejoraba mucho.

Todas las noticias del teatro de la guerra convienen en que hay alguna desmoralizacion en el ejército y pueblo sérvio, en vista de los fracasos á que les han conducido sus generales. Leschamias, Tchernaieff, Zach y Rauko Olimpitz están hoy á la defensiva, y la batalla que se espera, y que tal vez decida la campaña, se dará á orillas del Timok. Si los turcos ganan, podrian desde allí caer sobre Alexinat, cortando á Tchernaieff ú obligándole á refugiarse en lo interior de Sérvia.

Desde Alexinat á Belgrado el camino no es fácil. Si los sérvios ganan, no por eso adelantarán mucho, pues los turcos tienen sobradas posiciones que defender y fuerzas bastantes de refresco. Parece, por consiguiente, que la empresa de los sérvios está destinada á no adelantarse mientras otros sucesos mas ó menos previstos no vengan á ponerla en mejores condiciones.

Ayer se han trasladado las oficinas del Banco hipotecario de España, al magnífico palacio que ha adquirido en el Paseo de Recoletos, núm. 12, y que perteneció al señor marqués de Salamanca. Para habilitarle al objeto á que ahora se destina, ha sido necesario hacer importantísimas obras, pudiéndose así instalar con toda comodidad sus oficinas.

La junta mixta creada por el ministro de Marina para fijar la situacion del cuerpo de artillería de la Armada ha terminado ayer sus trabajos despues de un animadísimo debate, en el que han sido de echados los proyectos que se habian presentado.

El día 26 tuvieron lugar en Valencia las suntuosas honras fúnebres dedicadas á la memoria de D. Jaime el Conquistador. La ceremonia comenzó con una procesion fúnebre, en la que se ostentaban todos los objetos que se conservan del rey; la comitiva salió de las casas consistoriales, y despues de recorrer varias calles de la poblacion, entró en la catedral, donde se verificaron solemnes exequias por el sexto centenario del monarca aragonés. Tanto las autoridades, como el pueblo todo de Valencia han contribuido poderosamente á dar una brillantez al acto que se conmemora, que recuerda las coronaciones de los reyes de Aragon, descritas minuciosamente por el historiador Blancas.

Han empezado á colocarse los rails de la línea férrea internacional que se está construyendo bajo el túnel de los Pirineos, recientemente inaugurado.

El viernes naufragó en la playa de Burriana el paileot *Micaela*, procedente de Marsella y Barcelona, con carga de cemento romano y aguarrás, salvándose la tripulacion.

En la noche del miércoles pasado chocaron en el cabo de San Antonio el vapor *Guardiano*, que habia salido por la tarde del puerto de Alicante, y el *Brambio* que venia en direccion á él, y que entró ayer tarde en dicho puerto con graves averías.

El *Guardiano* se sabe que llegó á Valencia sin novedad.

El emperador de Alemania ha ofrecido la suma de 1.500 thalers al autor del mejor poema en honor del eminente poeta Cinrod, que ha fallecido.

En Mércia han empezado las obras para el parque de la diputacion provincial, que promete ser muy notable.

Desde el día 1.º de Agosto quedarán suprimidas las reservas extraordinarias, con arreglo á lo último circular del director general de Instruccion.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 741.333 y se devolvieron 575.252.

En la provincia de Sevilla no se encuentran jornaleros que quieran dedicarse á la siega, á pesar de ofrecerse 31 y 40 rs. por jornal.

El gobernador civil ha puesto á disposicion del juzgado correspondiente á los individuos detenidos en el matadero clandestino sorprendido hace dias.

La suscripcion de donativos con destino al fondo nacional para el alivio de los inútiles

y huérfanos de la guerra civil asciende á 6.793.133 rs. 50 céntimos.

Segun nuestras noticias, el 1.º de Agosto se abrirá la suscripcion á las obligaciones del Banco de España, que emitirá en virtud de la ley de 3 de Junio último.

Las emisiones de obligaciones del Banco de España, así en el interior como en el exterior, pueden considerarse ya cubiertas, á juzgar por los datos que administraban esta tarde en un círculo, burocrático algunos banqueros de significacion y conocedores de esa clase de negocios.

La diputacion de Granada ha solicitado del ministerio de Fomento la cesion del palacio de Carlos V para la exposicion regional que se inaugurará en aquella capital el 15 de Agosto próximo.

Parece que el ayuntamiento se propone hacer públicos los nombres de los industriales que, adulterando las sustancias alimenticias, atentan contra la salud del vecindario de Madrid.

El castigo nos parece merecido, aparte del que les corresponda con arreglo á las leyes.

El general Dvellar ha telegrafiado al gobierno de este estado del estado de salud pública de la isla de Cuba, que no es tan alarmante como se ha supuesto.

Al salir la escuadra inglesa de Vigo, estuvo á punto de irse á pique la fragata acorazada que llevaba la enseña.

De una carta que de Constantinopla dirigen á *La Política*, tomamos los siguientes párrafos:

«Esta ciudad ofrece un aspecto sobremaravilloso animado, á causa de los continuos alistamientos para la guerra. Por todas partes se ven enarboladas banderas de enguiche. El punto central destinado para la reclutacion es la plaza de B. Jazid, donde ayer se agolpaban cerca de 40.000 personas. Un sheik de Bagdad predicaba allí la guerra santa, á la sombra de un estandarte rojo. Por el camino que conduce al ministerio de la Guerra no se encuentran mas que hombres provistos de banderas, voluntarios ataviados con los mas extravagantes uniformes, y bandas de música que turban los oidos.

Hasta ayer por la tarde se habian enganchado 25.000 voluntarios, sin contar el cuerpo de los Sofras, que reúne 4000 hombres á las órdenes del ulema Selim-Befendi. Todos estos voluntarios van á organizarse militarmente cerca de Beilos, en cuyo punto son equipados é instruidos por oficiales del ejército regular.

La suscripcion en dinero adelanta muy poco.»

Esta madrugada continuaban funcionando con retraso las líneas internacional, via Canfranc y la de Barcelona.

Segun nuestros informes, á las activas gestiones practicadas por el gobernador de la provincia de Sevilla se debe, según se asegura, que el robo de la diligencia de Huelva no sea un misterio, habiéndose se lo grado, á lo que se debe, sorprender el hilo de la trama, con la captura de algunos de los autores del robo, abrigándose la esperanza de que se conseguirá rescatar toda ó la mayor parte de la suma sustraída.

El número de viajeros transportados desde París á sus alrededores durante el último domingo, por las diferentes líneas férreas ha sido el siguiente:

La línea del Oeste (estacion de San Lázaro) 67.000; la del Este 13.000; la del Norte 20.000; la de Vincennes 33.000; la de Montparnasse 16.000; la de Orleans 7.000; la de París-Lyon 12.000.—Total 133.000.

Los Hanseáticos barcos moscos y golondrinas han transportado cerca de 30.000 viajeros.

Los señores marqués de Lo nay están en un momento de gran actividad, que no les permite descansar. El domingo fueron asesinados en el camino de Buitrago dos tratantes en granados, sin que se sepa quienes fueron los agresores.

Refiere un periódico que, terminada la ejecucion de dos reos llamados Hjert y Fektor en una aldea de Suecia, el pueblo subió al tablado á beber la sangre de los ajusticiados, que recogian con cucharas ó con los dedos, de las tablas del cadalso. Parece que el vulgo atribuya allí á la sangre caliente la virtud de curar ciertas enfermedades.

Parece que el director general de Agricultura, Industria y Comercio tiene el propósito de que se celebre una gran exposicion agrícola en la primavera próxima.

Se quejan en varias provincias de que, á pesar de ser este año de gran cosecha, son tan insignificantes los precios de los granos, aceites y vinos, que apenas cubren los gastos materiales hechos desde la siembra ó cultivo á la recoleccion.

El 8 de Agosto próximo se celebrará subasta pública por la diputacion provincial para contratar el suministro de sanguijuelas para los establecimientos de beneficencia.

Convenientemente custodiado salió ayer para su país el falsificador inglés detenido hace pocos dias en la fonda de París.

Han sido capturados en la provincia de Jaén tres criminales mas de los que tantos desmanes cometian en aquella provincia.

A la una y media de la tarde de ayer zarpó del puerto de Cádiz para la Habana el vapor-correo español *Mendez Núñez*, conduciendo correspondencia oficial y pública, 103 tripulantes y 77 pasajeros.

La Agencia Fabra comunicó el sábado la noticia de haber sido condenado á muerte por los tribunales franceses el español Segundo Roldan, por el delito de asesinato perpetrado en la persona del abate Blanqué.

Sobre este crimen, cuyos detalles causan horror, publica un periódico el siguiente dramático relato que le hace, con fecha 27, su corresponsal en París:

«Segundo Roldan y Morales, desertor carlista, pasó la frontera á principios de Octubre del 75 por el puente del Ter y llegó á Vinca, en Francia.

Los habitantes, compadecidos de su estado miserable y de los sufrimientos que habia tenido que soportar para llegar á Francia, le recogieron. Habiendo manifestado deseos de trabajar, lo recomendaron al abate Blanqué, superior del seminario de Prades.

Este venerable anciano le admitió como jardinero de la comunidad.

Segundo tomó la costumbre de robar de cuando en cuando gallinas y conejos, y para alejar las sospechas pidió se le confiara una escopeta para castigar al ladrón ó ladrones.

El día 6 de Abril de 1876, despues de haber removido cuatro dias antes la tierra de una especie de cueva que le servia para guardar sus útiles de jardinería, Segundo fué á las siete de la mañana á ver al abate Blanqué, pidiéndole viniera al jardín para decidir una reparacion urgente.

Confiado el sacerdote, siguió á Segundo, que le hizo pasar por el anden que iba directamente á la cueva. Llegado cerca de esta puerta, Segundo disparó al abate un tiro á boca de jarro, sirviéndose de su escopeta de guarda, cargada ya con dias de anticipacion y oculta entre las matas del anden.

El abate Blanqué cayó al suelo y dándose un golpe contra el marco de la puerta de la cueva, perdió el sentido.

Segundo le ató un pañuelo al cuello para ahogar sus quejas y le arrastró hasta el fondo de la cueva, donde habia ya removido la tierra.

Con su azadon y su pala de jardinero, Segundo cavó la fosa y arrojó al desventurado sacerdote.

Este, á pesar de sus heridas, se mueve aun. Segundo enfurecido, se encarniza con su victima y le hiero con repetidos golpes de azadon que causan al abate Blanqué mas de veinte heridas, rompiéndole la quijada y saltándole un ojo.

Por fin, cesan los movimientos de la victima. Segundo lo cubre de tierra, y como quiera que una mano crispada por el mas horrendo de los sufrimientos saliera aun de la fosa, Segundo la ahonda en tierra de una patada.

Cambiando entónces su pantalón ensangrentado por otro limpio que habia depositado en un rincón de la cueva, Segundo se muda de camisa, se lava manos y cara y se va á desayunar con la mayor tranquilidad del mundo.

La desaparicion del superior llamó la atencion en el seminario. Se hicieron numerosas pesquisas. Segundo fué uno de los que con mas ahínco tomaron parte en ellas, pretendiendo con arreglo á una fábula que habia inventado con un mis de anticipacion que al entrar en el seminario habia caído al abate cien duros que constituian toda su fortuna.

El 10 de Abril no quedaba por registrar sino la cueva. Los seminaristas la escudriñaron, encontrando el cadáver atrozmente mutilado y contraído del venerable sacerdote enterrado aun con vida.

Segundo, que habia cometido el crimen esperando ser reembolsado de los cien duros que falsamente aseguraba haber depositado en manos de su victima, principió negando su atentado.

Convencido por numerosas pruebas, confesó su crimen, cuya enormidad comprendió al verse ante la justicia, y del que pedía perdon con desgarradores sollozos al ser interrogado en el tribunal de Perpignan, en

donde se ha visto su causa el 26 y 27 del actual.

Ayer se pronunció la sentencia de muerte.»

En la inspeccion general de carabineros se ha recibido un telegrama de Málaga anunciando que las fuerzas de dicho instituto de la línea de Levante, en la noche del día 23, aprehendieron la considerable cantidad de 112 cargas de contrabando y 31 caballerías mayores. En la refriega fué herido de alguna gravedad uno de los contrabandistas. En el mismo dia y en la Serranía de Ronda, fueron tambien aprehendidas tres cargas de contrabando y las caballerías que le conducian.

La fragata *Numancia* saldrá hoy del puerto del Ferrol con rumbo á las aguas de San Juan de Luz.

Una casa alemana ha hecho al gobierno una proposicion para encargarse de la construccion de una gran cantidad de cartuchos de fusil y cañon, con destino á los ejércitos españoles.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publicó las siguientes disposiciones oficiales; una orden del ministerio de Hacienda y cinco de Gobernacion resolviendo incidentes de competencia y recursos de alzada, y otra del ministerio de Ultramar otorgando autorizacion á D. Antonio Padilla para establecer tres casas de baños y una rancharía en la plaza de Banes (Cuba).

La de hoy publica la tarifa general del impuesto de consumos y la instruccion para su recaudacion y la del impuesto de ventas.

Un decreto del ministerio de la Guerra admitiendo la dimision presentada por el capitán general de ejército D. José Gutierrez de la Concha del cargo de presidente de la consultiva de Guerra.

Tambien publica hoy el periódico oficial otro decreto del mismo ministerio, cuyo articulado es el siguiente:

Artículo 1.º Para que los indultados ó que se indultaren del delito de rebelion procedentes del ejército puedan ingresar de nuevo en las filas del mismo, se revisarán por una comision especial sus expedientes personales, y sólo podrán volver en las clases y puestos que ocupaban en sus escalas respectivas el dia en que estos fueron baja, conforme con las reglas establecidas en las diferentes armas para los que vuelven á figurar en las citadas escalas.

Art. 2.º El reconocimiento de empleos y grados que con el carácter de interinos se haya hecho por el Gobierno ó los generales en jefe de los ejércitos en operaciones, y que no haya sido confirmado antes de la promulgacion de esta ley, se someterá á las prescripciones de los artículos correspondientes de la misma.

Art. 3.º Los individuos indultados procedentes de la clase de tropa servirán en el ejército el tiempo que cuando desertaron les faltaba para cumplir, según las quintas á que correspondan ó condiciones con que sirvieron al ser baja en sus cuerpos respectivos, no debiendo nunca ser destinados á los mismos en que consumaron la deserccion.

Art. 4.º Si el indulto recayere en individuos procedentes de la clase de paisanos, se entenderá que no tienen derecho á ingresar en el ejército á menos que se hallen comprendidos en el caso previsto en el art. 2.º

Art. 5.º Las ventajas que se conceden por esta ley no son aplicables á los extranjeros.

VARIETADES.

REVISTA MERCANTIL.

Valladolid.—Las entradas de trigo en el mercado del canal durante la última semana ascendieron próximamente á 1.400 fanegas, pagándose á 35 rs. las 94 libras. Los precios de las harinas, al detall, han sido los siguientes: las de primera clase, á 14 y medio; las de segunda, á 13, y las de tercera, á 11.

Medina del Campo.—Como mercado de recoleccion, ha estado poco concurrido, con cortas entradas de granos: esto, y la poca animacion en los compradores, le ha hecho poco agradable; los precios mas generales del mercado han sido los siguientes:

Trigo á 35 1/2 á 33 rs. las 94 libras; centeno de 24 á 25 rs. fanega; cebada de 17 á 20 id. id., y algarrobas de 23 á 24 id. id.

Rueda.—El temporal á propósito para la recoleccion de cereales se adelanta mucho en la trilla, y con la abundancia de máquinas de limpieza va desapareciendo de cuánto á ella llega.

Se han contratado por el municipio 24 reses bravias y de buena calidad para las funciones de los dias 14 y 16 del próximo Agosto.

Los precios de los caldos y cereales han dado los siguientes:

Trigo á 37 rs. fanega; centeno á 24 id. id.; cebada de 20 á 21 id. id.; lentejas de 33 á 40 idem id.

Caldos.—Vino tinto á 12 rs. cántaro; Idem comun blanco de 16 á 18 id. id.; id. añejo de 28 á 100 id. id.; id. de cerezos de 160 á 603 idem id.; vinagre de 13 á 15 id. id.; aguar-diente anisado de 32 á 34 id. id.; aceite de 61 á 63 id. id.

de 19 á 20; harina de primera á 14 1/2 reales arroba; id. de segunda á 13; id. de tercera á 12.

101 á 102 rs. arroba valenciana; id. pesta-ñeta, de 92 á 93 id. id.; id. mollar blanqueta, de 22 á 24 rs. varchilla; id. formigueta, de 20 á 21 id. id.; altramuces, segun clase, á 12 id. id.; bacalao mediano, de 180 á 186 rs. quintal; id. labrador, de 188 á 189 idem id.; cacao Caracas bueno, de 7 á 9 reales libra de 16 onzas; id. Guirias, de 5 1/2 á 6 3/4 id. id.; id. cubano, de 4 1/4 á 4 3/4 idem id.; id. Guayquil, segun clase, 4 1/8 á 5 1/4 id. id.; café Puerto-Rico, de 580 á 600 reales quintal; canela de Ceilan, de 10 á 15 reales libra de 12 onzas; id. de Manila, de 4 7/8 á 5 id. id.; clavo de especia, de 6 3/4 á 7 1/8 id. id.; cominos del país, de 26 á 28 reales arroba valenciana; cebada del país, de 81 á 83 rs. cahiz; esparto, de 29 á 30 ea-les quintal; higos secos negros, de 44 á 45 idem id.; pimienta molida de 36 á 42 reales arroba valenciana; pimienta negra molida, de 92 á 97 id. id.; petróleo, de 28 á 29 reales liba; trigo candéal de la Mancha de 45 á 47 rs. fanega; id. de jeja, de 48 á 56 idem idem; id. mezclilla, de 49 á 50 id. id.; idem extranjero, de 6 á 1 id. id.; vino seco, de 7 á 1 rs. cántaro; id. dulce, de 8 á 9 reales quintal.

de un modo preferente en los centros ner-viosos, en el hígado ó en los órganos respi-ratorios.

lentos, los trabajos que ejecutan son admi-rables, los clowns divierten agradablemente al público y con especialidad el célebre clowns Billy-Hayden, en su nuevo ejerci-cio músico en el raro instrumento que presenta.

Se ha dado principio á la siega de trigo y garbanos.

Trigos.—Monte Catalan de 41 á 42 pesetas cahiz; id. hembrilla de 36 0/0 á 38; id. comun de 34 0/0 á 35; id. nuevo de 33 á 34; castella-no Sigüenza de 00 0/0 á 35 0/0; huerta del Jalon de 00 0/0 á 35; de Zaragoza de 31 á 31.

Segun «El Siglo Médico» la dureza de la estacion canicular se ha hecho sentir en la última semana con mucha mas inten-sidad que las anteriores, y aunque en otros años en igual época; no es, pues, extraño que no se hayan modificado los efectos gastro-intestinales que venian predomi-nando antes, y se hayan exacerbado particu-larmente en lo que respecta á las complicaciones nerviosas y biliosas.

de un modo preferente en los centros ner-viosos, en el hígado ó en los órganos respi-ratorios.

lentos, los trabajos que ejecutan son admi-rables, los clowns divierten agradablemente al público y con especialidad el célebre clowns Billy-Hayden, en su nuevo ejerci-cio músico en el raro instrumento que presenta.

GACETILLA.

Segun «El Siglo Médico» la dureza de la estacion canicular se ha hecho sentir en la última semana con mucha mas inten-sidad que las anteriores, y aunque en otros años en igual época; no es, pues, extraño que no se hayan modificado los efectos gastro-intestinales que venian predomi-nando antes, y se hayan exacerbado particu-larmente en lo que respecta á las complicaciones nerviosas y biliosas.

Segun «El Siglo Médico» la dureza de la estacion canicular se ha hecho sentir en la última semana con mucha mas inten-sidad que las anteriores, y aunque en otros años en igual época; no es, pues, extraño que no se hayan modificado los efectos gastro-intestinales que venian predomi-nando antes, y se hayan exacerbado particu-larmente en lo que respecta á las complicaciones nerviosas y biliosas.

Segun «El Siglo Médico» la dureza de la estacion canicular se ha hecho sentir en la última semana con mucha mas inten-sidad que las anteriores, y aunque en otros años en igual época; no es, pues, extraño que no se hayan modificado los efectos gastro-intestinales que venian predomi-nando antes, y se hayan exacerbado particu-larmente en lo que respecta á las complicaciones nerviosas y biliosas.

Segun «El Siglo Médico» la dureza de la estacion canicular se ha hecho sentir en la última semana con mucha mas inten-sidad que las anteriores, y aunque en otros años en igual época; no es, pues, extraño que no se hayan modificado los efectos gastro-intestinales que venian predomi-nando antes, y se hayan exacerbado particu-larmente en lo que respecta á las complicaciones nerviosas y biliosas.

Segun «El Siglo Médico» la dureza de la estacion canicular se ha hecho sentir en la última semana con mucha mas inten-sidad que las anteriores, y aunque en otros años en igual época; no es, pues, extraño que no se hayan modificado los efectos gastro-intestinales que venian predomi-nando antes, y se hayan exacerbado particu-larmente en lo que respecta á las complicaciones nerviosas y biliosas.

por esas gotas se venia en conocimiento del pen-samiento entero. ¡Cuántas veces nos ha dejado Cromwell penetrar de esa manera en su alma, cuando se creia que esa alma estaba envuelta en una triple coraza de hierro, como dice Horacio! Pero Monk! Dios os libre, señor, de tener que tratar con él en el terreno de la política! Todos los cabellos blancos que teajo de un año á ésta parte se los debo á Monk. Desgraciadamente no es este un iluminado, sino un político, y en lugar de re-bosarse se resuma. Hace diez años que tiene fijos sus ojos en un objeto, y nadie ha podido hasta ahora adivinar cuál sea. Todas las mañanas, como aconsejaba Luis XI, echa al fuego su gorra de dormir; así que el día en que ese plan, lenta y soli-tariamente madurado, se dé á luz, llevará consi-go todas las condiciones de buen éxito que acom-pañan siempre á lo imprevisto.

actualidad, es para la Europa un nido gerno de contiendas. Holanda protege á Carlos II; pues dejad que allá se las componga, que ya se picarán y batirán; así como así son las dos únicas potencias marítimas; con que dejemos que se destruyan mútuamente sus marinas; que construiremos la nues-tra con los restos de sus naves, y eso cuando tengamos dinero para comprar clavos.

quien habia visto que todo cedia hasta su mismo madre, se acordó de un proverbio que dice: «Al fin hizo un esfuerzo sobre sí».

Al fin hizo un esfuerzo sobre sí.

Al fin hizo un esfuerzo sobre sí.

